



VALENCIA

El verano ha entrado á tambor batiente. Ayer subió el termómetro en pleno día á 30° á la sombra, y gracias que á la caída de la tarde soplo venticello fresco que hacia olvidar la clásica paella de San Juan.

En las playas reinó animación extraordinaria, y aún vé mayor la concurrencia de público en la Exposición, sobre todo por la tarde y por la noche.

—La Gaceta publica una real orden de Gobernación, disponiendo:

1.º Que en el término de quince días, á contar desde la publicación de esta real orden en la Gaceta de Madrid, los gobernadores civiles remitan al ministerio una lista de todos los pactos entre patronos y obreros publicados en los respectivos Boletines oficiales desde el 15 de junio de 1908 hasta la fecha.

2.º Que en el mismo término las mencionadas autoridades remitan también al ministerio copias de los pactos convenidos entre las empresas periodísticas y sus obreros y relación de aquellas otras empresas de la misma clase que no hayan pactado y del número de obreros que éstas últimas tengan á su servicio.

—El Sr. Ortega Munilla, presidente de la Asamblea reformista de la Enseñanza visitó ayer al gobernador civil, ante quien se lamentó de lo ocurrido en la sesión de ayer, provocado por las crudezas de lenguaje de los que hablaron como representantes de la izquierda. Y añadió:

«Todo se puede decir, y todas las ideas pueden exponerse; pero no hay derecho para insultar á nadie ni deben olvidarse los que peoran, que el derecho de uno acaba donde empieza el de otro.»

—Entre los indultos concedidos por S. M. el rey D. Alfonso XIII con motivo del natalicio de la infanta, figuran los de los condenados por los sucesos de Alcalá del Valle, José Jiménez, José Pedro Ruiz y Rodrigo Muñoz, que en virtud de esta gracia obtendrán la libertad. También á Esteban Aguilera y Manuel Vázquez, condenados por los mismos hechos á reclusión perpetua, se les comuta esta pena por la de confinación.

—Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica el señor obispo de la Seo de Urgel Dr. D. Juan Bautista Benloch, que accidentalmente se encuentra entre nosotros, recibió un sinnúmero de telegramas, cartas, tarjetas y visitas de felicitación. Añada el ilustre prelado á las muestras de cariño y respeto que recibió, nuestra más cordial felicitación.

—En el correo de Madrid llegaron ayer el señor marqués de Cáceres y D. Juan Escoté. En el expreso salieron las familias de los Sres. Valtierra y Lozano, y en el correo de Madrid los Sres. Ortega Munilla, Palomo, Vincenti, Royo Vilanova, Pérez (D. Dionisio), Balcázar, Vergara y Castilla.

—Con motivo de celebrar ayer su fiesta onomástica nuestro querido amigo el presidente de la Diputación provincial D. Juan Bautista Valdecabres, recibió innumerables visitas, tarjetas y telegramas de felicitación, evidenciando los muchos amigos y las generales simpatías de que disfruta.

A las felicitaciones que recibió el señor Valdecabres una la nuestra más sincera.

—Muy buen efecto ha producido en todos los maestros de instrucción pública el acuerdo del Comité ejecutivo de conceder la entrada gratis á los niños pobres de todas las escuelas de Valencia y su provincia. Como se recordará, la idea fue lanzada desde estas columnas por nuestro estimado amigo D. Miguel A. Simó y Aparicio, y recogida con su autoridad por la Asociación de Maestros de la provincia. Tanto ésta como el Sr. Simó y el Comité merecen los elogios que se les dedican.

—El día 1.º de julio empezará la venta de géneros rebajados de precio por fin de temporada en el establecimiento de novedades de D. Luis Amador, calle de San Vicente, 8, 10 y 12, realizándose todas las existencias de novedades de primavera y verano.

—Merece verse «El Regreso de Allises», pues es una notable película que se dará hoy con otros grandiosos estrenos en el Cine Moderno.

—Los enfermos del tubo digestivo pueden usar, á la vez que el bicarbonato de sosa y aguas minerales alcalinas, el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que son compatibles.

—Aurelia Cavazzuti, cirujano-dentista. Extracciones sin dolor, empastes, orificaciones y dentaduras artificiales de todos los sistemas, á precios económicos. Paz, 6.

—El gobernador civil ha mandado que el día 4 de julio próximo, á las once de la mañana, se reúnan los delegados de las Juntas locales de Reformas Sociales en las cabezas de partido correspondientes, bajo la presidencia del alcalde, para proceder á la elección de vocales suplentes.

—Varios amigos del secretario del Comité central de la Junta Reformista de Enseñanza Nacional, Sr. Ayuso, han acordado obsequiarle el domingo próximo, á la una de la tarde, con una comida íntima en el restaurant del Gran Casino de la Exposición, para cuyo acto se reciben adhesiones en la conserjería de la Universidad.

—El Sr. Pérez Martínón nos ruega manifestemos que no es el escritor que firma con el seudónimo de Cantalaro en El Pueblo. Quea complacido.

—Dicen de Madrid que procedente de Nueva-York ha llegado el ilustre Sorolla, que viene entusiasmado de los éxitos ruidosos conseguidos en los Estados Unidos.

Durante cuatro semanas desfilaron por su Exposición de cuadros en Nueva-York, ciento sesenta mil personas. Después marchó á Boston y Buffalo, donde consiguió otros triunfos.

—Muéstrase encantado del concepto que tienen de nosotros los yanquis. Ha trabajado mucho, pintando infinidad de retratos, entre ellos el del presidente de la república, M. Taft.

—Saldrá en breve para Valencia, donde piensa pasar todo el verano pintando, porque tiene intención de volver á América.

—En el vapor «Antonio Roca» fueron embarcadas ayer 31 mulas que ha adquirido el Estado. Salieron con destino á Algeciras.

—Baños de Santa Ana.—Insustituibles para todas las enfermedades de la piel.—Coche en la estación de Játiva.

—Vernet-les-Bains.—Véase 4.ª plana.

—Pidanse las legítimas aguas de Vichy-Etat embotelladas: Vichy-Hopital (estomago), Vichy-Célestins (riñones), Vichy-Grand-Grille (hígado). Rehúsen las intrusiones y falsas denominaciones de Vichy. Exíjase Vichy-Etat.

—Arados de vertedera para todos los cultivos.—Depósito de máquinas agrícolas, calle Don Juan Villarsa, núm. 2.

—Urbaniaga de Uvilla, Marquina (Vizcaya).—Aguas azoadas. Especiales para las enfermedades del aparato respiratorio. Fidase memoria y guías. Se remiten gratis.

Crónica RELIGIOSA

Conforme anunciamos, celebráronse ayer, en honor de San Juan Bautista, solemnes fiestas en la Metropolitana-Basilica, Colegio de Corpus-Christi, templos parroquiales de los Santos Juanes y San Juan y San Vicente Ferrer, é Iglesia del Asilo Romero, institución fundada por el señor marqués de San Juan.

En la Catedral y los Santos Juanes ocuparon la Sagrada Cátedra el canónigo señor Solé y Mercadé y D. Justo Martínez, respectivamente.

En el mencionado Asilo comenzó la festividad á las diez y media de la mañana, siendo interpretada por escogida capilla, y bajo la dirección del maestro Medina, la misa de D. Salvador Giner titulada «Homenaje á Pio X». Ofició el canónigo Sr. Sanchis Sivera y ocupó el púlpito el P. Rafael de Novellé, religioso capuchino, que hizo un excelente panegírico del Santo Precursor.

Por la tarde, á las cinco y media, como último día del jubileo de las Cuarenta-Horas en este templo, se cantó un grandioso trisagio, y á continuación organizóse una lucidísima procesión, que recorrió los patios del establecimiento, siendo llevado bajo palio y en riquísima Custodia S. D. M. Ofició de presté dicho prebendado, y tras el palio iban los señores que forman la Junta de Patronos de este Asilo.

Crónica MORTUORIN

Ayer fué conducido al Cementerio el cadáver del ángel María Teresa Boluda Güllén, hija de nuestro estimado amigo D. Vicente Boluda, poniéndose de manifiesto en este triste acto el aprecio que se tiene en nuestra ciudad á tan distinguida familia, y el duelo que ha producido el fallecimiento de la monísima niña, que era el encanto de sus padres y la alegría del hogar.

Nos adherimos al justo pesar que hoy aflige á D. Vicente Boluda y á su distinguida esposa.

Noticias MILITARES

A los oficiales terceros del Cuerpo Jurídico Militar, D. Fernando Bosch Liberós y don Ricardo Ferrer Barbero, se les ha concedido la medalla de los Sitios de Zaragoza.

—Se ha dispuesto que el teniente coronel de Estado Mayor D. Joaquín Hidalgo y el capitán de ingenieros D. Rogelio Ruiz Capella formen parte de la comisión militar encargada del estudio de los ferrocarriles de esta tercera región, sustituyendo á D. Antonio Tudela.

—La enseñanza agrícola militar de los individuos de los regimientos de la guarnición se verificará en la Granja Agrícola de Burjasot los meses de julio y agosto próximos en grupos de veinte y conducidos por un sargento.

—Como anunciamos, salieron ayer en los trenes mixtos los soldados excedentes de las plantillas á quienes ha correspondido licencia.

TRIBUNALES

Desde hoy, al 15 de septiembre, las horas de oficina en la secretaría de Gobierno de esta Audiencia serán para el público, de doce á una y media de la tarde.

Notas de SPORT

El Club Velocipédico Valenciano ha organizado para hoy un paseo nocturno al Grao, siendo la salida del domicilio social, Nave, 22 y 24, á las diez de la noche.

Los excursionistas llevarán faroles á la veneciana.

—En obsequio á los socios de las Sociedades de Tiro de Pichón de Madrid y Sevilla, celebrará la de Valencia una tirada extraordinaria, esta tarde, á las cuatro y media. Se disputará una bonita copa.

Tenemos entendido que la concurrencia de señoras será numerosa, pues hay vivos deseos de conocer la destreza de tan excelentes tiradores.

Para los naranjeros

La Junta Central de las Cooperativas naranjeras federadas de Villarreal ha publicado, en una hoja suelta, la contestación al remitido que el Sr. Bosch Xifra insertó en algunos periódicos de nuestra ciudad, á propósito del escrito que la Junta de Defensa de Burriana redactó, dando la voz de alerta á los cosecheros y comerciantes de naranja, respecto de las intenciones del Sindicato catalán de fabricantes de envases de madera para la exportación en contra de la real orden de 20 de octubre de 1899 sobre la importación de los mismos.

Ratificase en la hoja que nos ocupa el criterio desfavorable que esta campaña le mereció desde un principio é insiste en esta opinión con argumentos de insudable fuerza. Negáse que la interpretación equivocada que en Aduanas pueda darse á la citada real orden y á la importación de la mercancía dicha pueda deberse el bajo precio reinante para la misma. «No—dicen—porque 350.000 cajas que como máximo han llegado á importarse en una anualidad, poco pueden influir entre los 10.000.000 que la exportación consume en dicho período de tiempo.

Lo que ocurre es, que en la temporada de 1897 al 98, á pesar de hallarse vigente la real orden repetida y haberse efectuado importaciones de envases al amparo de la misma, á partir del siniestro de Riudecielles, se comenzó á cotizar las cajas hasta casi en un doble del precio corriente; por lo que, estimulados los fabricantes con ganancias tan cuantiosas y tan saneado negocio, pusieron sus serres en función continua, al extremo de superar sus existencias á las necesidades del consumo exportador.»

Continúa la Junta y ofrece su apoyo al Sr. Bosch para todo lo que sea evitar el fraude y el contrabando; pero no para hacerles coro en caso de especiosas acusaciones para fundamentar sobre ellos algún artificioso argumento contra la citada real orden. Protestóse á continuación de las insinuaciones de que la Junta pretende defender intereses puramente particulares, y acaba con este párrafo, que es una advertencia en regla:

«Por de pronto va cundiendo la idea de emplear el boycotage para con las mercancías de procedencia sindicada; y si los madereros arrecian y la exportación experimenta el más insignificante daño, será llegada la ocasión de convertirnos en fabricantes de los elementos que en la confección consumimos.»

INAUGURACIÓN DE UNAS OBRAS

El Pantano de Olocau

Anteayer fué día de gran júbilo para el pueblo de Olocau con motivo de la inauguración de las obras del Pantano que ha de construirse en breve en el barranco de Carraixet, en la partida denominada de «Aiguada», y de la que es concesionario D. Pedro Galiana.

Para asistir á este acto invitó dicho señor á varias personalidades y á la prensa local. Los expedicionarios, entre los que iban los ingenieros Sres. Dicenta, Corsini y Uguet y el sobrestante Sr. Llorens, salieron en el primer tren de la mañana por la línea de los ferrocarriles de la Valenciana, y después de almorzar en Liria, continuaron su viaje á Olocau.

El vecindario, casi en masa, acudió á las afueras del pueblo con objeto de recibir á los expedicionarios. Entre aquellos se hallaban el alcalde Sr. Rítoja, el cura Sr. Orts, el juez Sr. Blay, el médico Sr. Vilar, el secretario del juzgado Sr. Sabater, el maestro Sr. Roselló y otros.

Después del cambio de saludos se dirigieron á inaugurar las obras. El punto del barranco donde ha de construirse el Pantano dista de Olocau kilómetro y medio. Los ingenieros procedieron acto seguido á la colocación de la primera piedra en el paramento de aguas, arriba de la presa. Hé aquí algunos datos de esta grandiosa obra:

El acopio de agua será de más de tres millones de metros cúbicos. La presa tendrá 40 metros de altura; 113 metros de longitud en la coronación; 46'40 de longitud en la base, siendo su espesor de cinco metros en la coronación y 29'60 en su base, produciendo un embalse que se calcula de 1.885 metros de longitud. Las haneagadas que podrán regarse y que pertenecen á los términos de Olocau y Liria, se cree podrán ser más de 18.000. Las obras, presupuestadas en unas 800.000 pesetas, se trata de que comiencen antes de dos meses.

Al regresar al pueblo los expedicionarios fueron obsequiados con un espléndido banquete en casa de D. Valeriano Zurriaga. La mesa estaba artísticamente dispuesta para 50 cubiertos y el menú fué selectísimo. Al descorchase el Champagne se hicieron votos para que pronto sea un hecho la construcción de este pantano, que tanto ha de beneficiar á los propietarios de tierras de Liria y de Olocau.

Los expedicionarios regresaron á Valencia en el tren de las siete y media.

UN BANQUETE

Ayer tarde, á las dos, se celebró un banquete en el restaurant de Miramar, en honor de los Sres. Vincenti, Ortega Munilla, Palomo, Royo Vilanova, Pérez (D. Dionisio), Belmez, Balcázar, Castilla, Ayuso y Vergara, asambleístas de la Junta Central de la Reforma de Instrucción Nacional.

La mesa, que estaba puesta con sumo gusto, fué presidida por los Sres. Ortega Munilla y Candela, sentándose á la derecha del primero los Sres. Fenollera, Vincenti, Llorente (D. Aniceto), López y Balcázar, y á la izquierda del segundo los Sres. Palomo, Royo, Oller, Vergara y Castilla Garrote.

Sirvióse el siguiente menú: Entremeses variados.—Macarrones Parmesana.—Filete salsa Miramar.—Langosta tartara.—Pollo de Bayona.—Helado: Bizcocho de Viena.—Fruta frappé.

Vinos: Veterana, Graves marisco, Champagne Mercédés, café, tabacos y licores.

Brindaron, al terminar la comida, los señores Fenollera, Vincenti, Palomo y Llorente, haciendo votos por la prosperidad de España y en honor á la cultura de Valencia.

El Sr. Ortega Munilla dió las gracias por las atenciones de que habían sido objeto por parte de los señores que componen el comité local, abogando por que continúe la unión de todos los hombres de buena voluntad, para colaborar así á la gran obra de la instrucción del ignorante, piedra fundamental del engrandecimiento patrio.

En sentido de cortesía y cariño para los ilustres asambleístas hablaron los señores Oller y Candela, siendo todos los oradores muy aplaudidos.

El alcalde, Sr. Maestre, envió una carta al Sr. Ortega, admiriéndose su asistencia al banquete, cumpliendo así el saludo que á los ilustres forasteros.

Gran animación y armonía reinó durante la comida entre los cuarenta y cinco asambleístas de diferentes ideas que á ella asistieron, oyéndose sólo frases de aliento para continuar por el camino emprendido.

En el tren correo de Madrid de ayer tarde salieron para la Corte los Sres. Ortega Munilla, Palomo, Vincenti, Royo Vilanova, D. Dionisio Pérez, D. Juan Balcázar, Vergara y Castilla Garrote, siendo despedidos en la Estación por numerosos asambleístas y por el presidente del comité local doctor Candela.

Los Sres. Vincenti y Palomo nos han prometido volver á Valencia en el mes de octubre para visitar más despacio la Exposición y asistir á los Congresos de Reformas Sociales y Penitenciario que se celebrarán en dicho mes.

REMITIDO

Sr. Director de LAS PROVINCIAS. Muy señor muestro: Con esta fecha enviamos á El Mercantil Valenciano el siguiente remitido:

«Sr. Director de El Mercantil Valenciano: Muy señor nuestro: Agradecemos á V. la inserción de las siguientes líneas:

«En el número de ayer de este diario se calificó duramente la actitud de los elementos de la derecha en la pasada Asamblea de la Enseñanza. A pesar de nuestros esfuerzos para calmar la justa indignación de aquellos elementos á los que tenemos la honra de pertenecer, hay que confesar que sus manifestaciones fueron en realidad un acto de cultura que pone muy alto el nombre de Valencia, porque cultura significa no sería intolerante respecto á las intenciones, agresivas que en El Mercantil relatan Vds. con exactitud y que aparecen con más detalle en el periódico El Pueblo.»

Valencia 24 de junio de 1909.—M. Fenollera.—Luis Gestoso.—Pablo Meléndez.—Joaquín Girón.—Juan Reig.—N. Oller.»

Plaza de Toros

Esta tarde, de cuatro á siete, estará abierto el abono en las oficinas de la plaza de Toros, para que puedan retirarlo los señores abonados.

GANT Á LA EXPOSICION REGIONAL

Música vella

Esfórc titanico de la patria meua, palmas magníficas que les arts alcairen, visió de fades que en ensomist mistic veu el poeta.

Yo vos admire, y encantat mirantvos cantar no góse la canço entusiasta que me ve als llabis y del cor me brolla com el aigua viva.

Com l' aigua viva de fonts que saltan, fins al cel pujia la llouana immensa de tots els pobles que á Valencia admiren y en ella's mouen.

Y en ella's mouen com les ones blaves junt á la costa de la mar llatina, remors portant d'entusiastes himnes en totes llengües.

«Oiu com xixlen pe's camins de ferro més á sovint les màquines llangeres y la Turia porten la remor dels pobles de tota Espanya?»

De tota Espanya per els ponts llarguissims que la Turia abraça en abraç colòpic, á admirar venen de la patria meua les hermosures.

Les hermosures, que la terra cría baix d'un cel de blavors eternes, les flors y fruites, que aci el sol se para para dorarles.

Venen y admiren els colors y vida que dona als llenços y al metall y al marbre, en eixes obras, que vorán els sigles, l' art valenciana.

Ací la Indústria, que en abrá's d' esposa al Art juntantse, maravelles cría, en amples cambres els tesors amostra fills de l'ingeni.

Ací els oracles de la ciencia parien com en els temples de la Grecia antiga, y per les amples cúpules resonen notes sublimes.

Veu's jocs atléticos en el llarg estadi on les carrosses de mil flors guarnides roten y lluyten amanes belles.

Sent flors armes, que la lluyta dure! veniu, ingenis, á la lluyta noble! llorer hi ha encara en el jardí del Furiá per coronarvos.

VENTURA PASCUAL Y BELTRÁN Xátiva, día de la Ascensió, 2 de maig del any 1909.

Circulos y Sociedades

La compañía infantil del Centro Obrero Cooperativo de Nuestra Señora del Pilar dará una función pasada mañana domingo en su hermoso teatro, y pondrá en escena las siguientes obras: La Torre Eiffel, Venganza de un alma noble y San Juan de Dios, á las nueve de la noche.

Los señores socios que deseen pases pasarán por secretaría á recoger los que necesitan.

Centro Protector de la Mujer en Aleira

Aleira 24 de junio de 1909. Sr. Director de LAS PROVINCIAS. Muy distinguido señor mío: Permítame que por segunda vez dirija á V. un afectuoso saludo, en un momento de su digna dirección para que sus asiduos lectores puedan apreciar una vez más, como nosotros, la meritosa labor realizada por las Rvdas. Francescenas, á cuyo cargo y dirección está encomendado el Centro Protector de la Mujer de esta localidad.

Instalado este Colegio en grandioso edificio, situado en una de las mejores calles de la ciudad, con salas de clases que reúnen cuantas condiciones exige la moderna pedagogía, espacioso patio de recreo, dormitorios en donde se observa la más escrupulosa higiene y una hermosa capilla digna de que en ella se vea expuesto muchas veces S. D. M., es un centro de instrucción y educación cristiana, que nada tiene que envidiar á los tan gloriosos de Suiza, Alemania y Francia.

Previamente invitados fuimos ayer á presentar los exámenes de la clase de párvulos y la verdad, no sabemos qué admirar más, si el prodigioso adelanto de los pequeños ó el conjunto hermoso que presentaba, el amplio salón. La Música y la Poesía fueron las reinas de la fiesta, porque una fiesta deben ser los exámenes de toda escuela de párvulos, y hay que tributar un merecido elogio á las dos Hermanas encargadas de esta clase y que con tanta gracia han sabido llevar á feliz término el presente curso. Hubo momentos en que el canto de los niños, acompañados al piano por el profesor del Colegio don Segundo Antich, arrancaba lágrimas de ternura á los felices padres, que jamás podían imaginar que sus tiernos hijos, como si fuesen ángeles, cantasen himnos de alabanza á Dios y á la Patria, al estudio y al trabajo, á la belleza y á la virtud. Recitaron preciosas poesías las niñas Enrique Ollivier, Consuelo España, Josefina Diego, Consuelo Mira, Amparito Fenech, Eugenia Alventosa, María Navarro, Catalina García y Pilar Diego, y los niños Enrique García, Bernardino Montalvá, Pepito Bolea, Francisco Martínez, Ramoncito Galvañón, Pepito Comes, Francisco Leva y Eduardito Calot.

Música, flores, poesía, hé aquí lo que debemos dar á la niñez y esto se dá á los párvulos, con salas de clases que reúnen cuantas condiciones exige la moderna pedagogía, espacioso patio de recreo, dormitorios en donde se observa la más escrupulosa higiene y una hermosa capilla digna de que en ella se vea expuesto muchas veces S. D. M., es un centro de instrucción y educación cristiana, que nada tiene que envidiar á los tan gloriosos de Suiza, Alemania y Francia.

Previamente invitados fuimos ayer á presentar los exámenes de la clase de párvulos y la verdad, no sabemos qué admirar más, si el prodigioso adelanto de los pequeños ó el conjunto hermoso que presentaba, el amplio salón. La Música y la Poesía fueron las reinas de la fiesta, porque una fiesta deben ser los exámenes de toda escuela de párvulos, y hay que tributar un merecido elogio á las dos Hermanas encargadas de esta clase y que con tanta gracia han sabido llevar á feliz término el presente curso. Hubo momentos en que el canto de los niños, acompañados al piano por el profesor del Colegio don Segundo Antich, arrancaba lágrimas de ternura á los felices padres, que jamás podían imaginar que sus tiernos hijos, como si fuesen ángeles, cantasen himnos de alabanza á Dios y á la Patria, al estudio y al trabajo, á la belleza y á la virtud. Recitaron preciosas poesías las niñas Enrique Ollivier, Consuelo España, Josefina Diego, Consuelo Mira, Amparito Fenech, Eugenia Alventosa, María Navarro, Catalina García y Pilar Diego, y los niños Enrique García, Bernardino Montalvá, Pepito Bolea, Francisco Martínez, Ramoncito Galvañón, Pepito Comes, Francisco Leva y Eduardito Calot.

Música, flores, poesía, hé aquí lo que debemos dar á la niñez y esto se dá á los párvulos, con salas de clases que reúnen cuantas condiciones exige la moderna pedagogía, espacioso patio de recreo, dormitorios en donde se observa la más escrupulosa higiene y una hermosa capilla digna de que en ella se vea expuesto muchas veces S. D. M., es un centro de instrucción y educación cristiana, que nada tiene que envidiar á los tan gloriosos de Suiza, Alemania y Francia.

Previamente invitados fuimos ayer á presentar los exámenes de la clase de párvulos y la verdad, no sabemos qué admirar más, si el prodigioso adelanto de los pequeños ó el conjunto hermoso que presentaba, el amplio salón. La Música y la Poesía fueron las reinas de la fiesta, porque una fiesta deben ser los exámenes de toda escuela de párvulos, y hay que tributar un merecido elogio á las dos Hermanas encargadas de esta clase y que con tanta gracia han sabido llevar á feliz término el presente curso. Hubo momentos en que el canto de los niños, acompañados al piano por el profesor del Colegio don Segundo Antich, arrancaba lágrimas de ternura á los felices padres, que jamás podían imaginar que sus tiernos hijos, como si fuesen ángeles, cantasen himnos de alabanza á Dios y á la Patria, al estudio y al trabajo, á la belleza y á la virtud. Recitaron preciosas poesías las niñas Enrique Ollivier, Consuelo España, Josefina Diego, Consuelo Mira, Amparito Fenech, Eugenia Alventosa, María Navarro, Catalina García y Pilar Diego, y los niños Enrique García, Bernardino Montalvá, Pepito Bolea, Francisco Martínez, Ramoncito Galvañón, Pepito Comes, Francisco Leva y Eduardito Calot.

De Alquiler de la Condesa

Con motivo de la inauguración de la nueva iglesia parroquial, se celebrarán solemnes fiestas desde el 26 al 30 del actual, con arreglo al siguiente programa:

Día 26.—A las cuatro de la tarde habrá su entrada la banda Primitiva de Albaida, tocando alegres pasodobles. A las cinco se organizará la comitiva para recibir al señor arzobispo de Valencia, que procederá á la bendición de la nueva iglesia.

Día 27.—A las nueve función religiosa,

Jarabes Marzal Elaboración puramente basada en azúcares de primera, flores, frutas y raíces. DEPOSITO Derechos, 5, TUPINAMBA (Frente á la tienda de las Ollas)

CARDÓ AGUAS NITROGENADAS Y ARSENICALES (radio-activas), superiores á las de Panticoosa y Urberuaga, únicas arsenicales de España.—Curación radical de las bronquitis, herpes naturales de la piel, propias para enfermedades del estómago.—Clima muy seco.—Inhalaciones, pulverizaciones, etcétera.—Restaurant.—Fondos 1.ª y 2.ª clase.—Teléfono, correo y misas. Itinerario: Desde Valencia á Tortosa, tren 9.º. En dicha población habrá coches á la legada del tren 2 y 12, que sale directamente para el balneario.—Temporada oficial, 15 junio á 15 septiembre. Para informes: D. Tomás Hernández, bazar, calle de la Paz, 6, Valencia.

¡Alerta enfermos, alerta! Se venden en Barcelona y en otras poblaciones de Cataluña, y también en Valencia, varias AGUAS ARTIFICIALES con nombres de fuentes, QUE NO SON FUENTES, sino marcas de fábrica, y en las etiquetas de sus botellas dicen, que proceden de Caldas de Malavella, y algunas hasta dicen «bajo la protección del gobierno», para sorprender la buena fe del comprador. No confundirlos con las acreditadas aguas minerales naturales del VICHY CATALAN de Caldas de Malavella, declaradas de utilidad pública, y por eso están bajo la protección del gobierno, que sólo se expiden del manantial embotelladas, y las botellas llevan los distintivos con el nombre de Sociedad Anónima VICHY CATALAN.—De venta en todas partes.—Administración: Rambla de las Flores, 18, entresuelo.

GRAN HOSPEDERIA DE SAN MIGUEL Plaza de San Pablo, 4 (frente al Instituto) En este establecimiento, situado en uno de los puntos más sanos de Valencia, con balcones, ventanas y galerías á cuatro fachadas y jardín, encontrarán los señores forasteros habitaciones espaciales, ventiladas y cómodas, buenas camas, servicio esmerado y luz eléctrica, á precios económicos. Admítense encargos de habitaciones para días determinados.

GRANDIOSO ESTABLECIMIENTO BALNEARIO LA PUDA DE MONSERRAT A dos horas de Barcelona, en ferrocarril hasta la estación de Olesa. Aguas sulfurosas-sódicas, azoadas y cloruradas. Tratan con ventosa las enfermedades de la piel, los catarros de las vías respiratorias, párpados y ojos, y la sifilis en sus variadas manifestaciones. Instalaciones inmejorables de baños, duchas, pulverizaciones é inhalaciones. Paseos agradables y pintorescos. Recreos variados. Comida excelente. Capilla con repetidas funciones religiosas. Teléfono permanente. Director: Dr. D. Manuel Martí, catedrático de este Instituto

oficiando de pontifical el prelado, que en dicho acto estrenará un precioso cáliz, regalo de D. Alfonso XIII á la parroquia, ocupando la Cátedra el P. Calasanz Rabaza. La orquesta de Santa Cecilia de Albaida interpretará la partitura del maestro Guilmard y Te Deum de Eslava. A las cinco de la tarde inauguración de la nueva pila bautismal, costada por D. Juan Bautista Catalá Alandete, quien apadrinará, con su esposa, al último niño que nazca antes del mencionado día.

Día 28.—A las nueve fiesta al Cristo del Amparo por sus mayorales, oficiando el canónigo Dr. Barbarrós y estando á cargo el sermón de D. Enrique Sanchis. Se cantará la misa del maestro Guinod. Por la tarde á las seis procesión general.

Día 30.—A las nueve fiesta á la Divina Aurora, por los jóvenes del pueblo, misa en mi bemoi, de Eslava; oficiará el canónigo D. Constantino Tormo, ocupando la Sagrada Cátedra el Dr. D. Juan Garrido. Por la tarde procesión general.

Estas fiestas serán amenizadas por la banda de música de la localidad y por la banda de Santa Cecilia de Albaida. Esta banda dará todas las noches conciertos en la plaza, interpretando, bajo la dirección de D. José María Bellver, obras de Wagner, Massenet, Parés y otros autores clásicos, y también las variaciones para varios instrumentos que dió á conocer en Valencia la Banda de la Guardia Republicana de París.

Habrá además dianas, pasacalles, cabalgatas, cuecas y bailes populares, elevación de globos y fantoches, castillos de fuegos artificiales, cuerdas y tracas á cargo del pirotécnico de la localidad.

LIBROS NUEVOS

ZEHNTES JAHRBUCH DER RÖHLER BLUMEN SPIELE. Décimo anuario de los Juegos Florales de Colonia. 1908.

Los Juegos Florales de Colonia, establecidos á imitación de los de Barcelona y Valencia por el ilustre hispanófilo Juan Fastenrath, no sufrirán menoscabo por la muerte de su celosísimo fundador. Este año se han celebrado con igual pompa que los anteriores, dándosele realce la presencia de la princesa Pía de Baviera en el trono de la fiesta. Contribuirá mucho á esta brillante prosecución el empeño que tiene en continuar la obra de Fastenrath su amante vida, meritisima escritora también, Luisa Goldmann.

Después de celebrada la fiesta de este año, hemos recibido el libro anual que dá cuenta de estos concursos literarios Siempre es voluminoso, pero de 1908 ha resultado mucho más de extensión y por eso se ha retrasado su publicación. Forma un tomo en folio de 844 páginas, fuertemente impreso, con muchos retratos. Las mayores dimensiones del libro obedecen á haberse insertado en él, in memoriam de Fastenrath, todas las manifestaciones de duelo á que dió lugar su sensible fallecimiento, que fueron muchas y muy significativas. Artículos de periódicos, telegramas y cartas de pésame, dirigidos á la desconsolada viuda, y otros documentos análogos se incluyen en sus páginas, en el mismo idioma con que fueron redactados, formando una necrología poliglota. No falta España en este concurso funeral: aquí era muy querido el insigne dif

dos a perpetuidad. Parte del público silió el fallo del Jurado.

¿Protesta?

Tánger.—Muley Hafid sólo se propone protestar ante las Potencias en el caso de que España realizara la supuesta ocupación del territorio del Rif, considerándola como una violación del Acta de Algeciras.

Investigación en la Marina

París.—La comisión investigadora de Marina ha informado a la Cámara de los diputados, censurando el desbarajuste y negligencia que existe en las construcciones navales. Opina que debe exigirse rebaja en los precios de los tipos de suministros, supresión de las primas y más acierto en la adquisición de obuses y calderas para los buques de guerra.

Once ahogados

Londres.—En el lago Killarney (Irlanda) una lancha se fué a pique, resultando once personas ahogadas.

De la TARDE

Madrid 24, a las 0'30 tarde.

La «Gaceta»

El diario oficial publica las siguientes disposiciones:

Parte oficial del decano de los médicos de cámara manifestando que la reina doña Victoria y la infanta continúan en estado satisfactorio. Disponiendo la distribución de empleos en los cuerpos subalternos de la Armada. Autorizando a la delegación de Pósitos para proponer las modificaciones convenientes para realizar los descubiertos de dichos Pósitos y para designar al inspector de la delegación que pueda sustituirle en ausencias y enfermedades.

De Guerra

El Diario oficial del ministerio de la Guerra publica lo siguiente:

Destinado a la zona de Ternel al teniente coronel D. Santos Valseca Madueña y al comandante D. Anastasio Lorente. Declarando en situación de excedentes en esa tercera región a los comandantes D. Ricardo Lillo Roca, D. Arturo Lezcano Piedrahíta, D. Rafael Martínez Albertosa, D. José Román Virues y D. Juan Aranz. Destinando al regimiento de Mallorca al comandante don Manuel Cortés Moro y al capitán D. Salvador Campos Orellana.

Destinado a la Caja de Valencia a los capitanes D. Gaspar Zaragoza Jarque y a D. Martín Iturriz y al teniente D. Severino Carrascosa. Destinando a la Caja de Vinaroz a D. Ramón Sanz Arnal. Destinando a la reserva de Castellón a D. Pablo Tallado.

De La Granja

La reina y la infanta pasaron la noche tranquilas. El estado de salud en ambas es perfecto. El rey, con el infante D. Fernando, ha estado en la Pradera del Hospital ensayando en el juego del polo.

S. M. ha dispuesto que cien alumnos de la Academia de Artillería de Segovia tributen honores al archiduque Federico el sábado cuando llegue a La Granja. Está ya formada la lista de gracias que es costumbre conceder cuando se bautiza a un infante. No se hará público hasta el momento oportuno.

La Verbena

Aunque la noche y la madrugada ha sido desapacibles, celebróse con gran animación la Verbena de San Juan.

El Sr. Barrio y Mier

En la capilla ardiente en donde está depositado el cadáver de D. Matías Barrio y Mier se han rezado misas desde las seis de la mañana, oyéndolas gran número de carlistas y muchos amigos particulares.

El Sr. Villanueva

El ex-ministro liberal Sr. Villanueva ha dirigido una carta a El País tratando del asunto de Marruecos. Dice que no es accionista de la Compañía Española de las Minas del Rif.

Aboga por la influencia pacificadora en Marruecos, creando grandes intereses españoles. Se cree obligado sólo a cumplir sus deberes sin otro interés que el público, como diputado de la nación. Explica su separación del Consejo de la citada Compañía. Considera que somos víctimas de las equivocaciones del gobierno y de los manejos hábiles de nuestros auxiliares.

La Asamblea de doctores

Una comisión de doctores en Ciencias ha visitado hoy al ministro de Instrucción pública Sr. Rodríguez Sampedro, para hacerle entrega de las conclusiones votadas en la Asamblea recientemente celebrada en Valencia.

Fiesta onomástica

El ministro de la Gobernación, D. Juan La Cierva, recibe hoy innumerables felicitaciones con motivo de ser su fiesta onomástica. También ha recibido infinitas tarjetas de los empleados en Correos, agradecidos por la reforma últimamente decretada en dicho cuerpo.

Noticia desmentida

El Sr. González Besada ha declarado que es inexacto que conferenciara ayer con el Sr. Moret, como dicen los periódicos de anoche y algunas de esta mañana. Ni siquiera le vio. Ha dicho también el ministro de Hacienda que hasta la semana próxima no se celebrará Consejo.

La movilización de las brigadas

La movilización de las tres brigadas destinadas a Marruecos no se hará hasta el mes de septiembre. Las operaciones para la movilización de estas brigadas se hará paulatinamente, por abarcar individuos pertenecientes a las reservas de 1903 a 1908.

De Marina

Se ha reunido, bajo la presidencia del general Sr. García de la Vega, la junta encargada de estudiar el proyecto de creación del Cuerpo de tiradores de la Armada. Inmediatamente procederá a la redacción del oportuno reglamento.

El Sr. Macías

El Sr. Macías recibe muchas tarjetas, secundando la iniciativa tomada por El País. El Sr. Macías muestra satisfacción.

Animación

La hay extraordinaria por la corrida de toros de esta tarde, en la que alternan Vicente Pastor y Regatería. El tiempo es espléndido.

Sorolla

Esta mañana, procedente de Nueva York, ha llegado a Madrid el ilustre Sorolla. Viene entusiasmado de los éxitos ruidosos conseguidos en los Estados Unidos. Durante cuatro semanas desfilaron por su exposición de cuadros en Nueva York 100.000 personas. Después marchó a Boston y Buffalo, donde consiguió otros triunfos. Muéstrase encantado del concepto que tienen de nosotros los yanquis. Ha trabajado mucho, pintando infinitos retratos, entre ellos el del presidente de la República, M. Taft. Saldrá para Valencia en breve. En esa tierra pasará todo el verano, pintando muchi-

simo, porque tiene intención de volver a América, donde hay gran número de artistas y paisajes de mérito.

Fiesta religiosa

Esta mañana, a las once, se ha celebrado en la iglesia de Nuestra Señora de Covadonga la función religiosa anual de los caballeros de San Juan de Jerusalén. El templo estaba espléndidamente adornado. Ha presidido el señor marqués de Ráfol. Ha habido misa a gran orquesta, interpretada por la capilla de música de la iglesia. Han asistido numerosas familias de la aristocracia.

De Marruecos

Una carta fechada el 18 del corriente en Alcazarquivir por el director de El Imparcial, Sr. López Ballesteros, dice que por el correo de Fez un agente especial del Quechbas trae noticias pesimistas respecto a la situación de Muley Hafid. Añade que El Roghi se halla a dos horas de Fez y que en Zeimur ha sido proclamado sultán un hermano del Hafid.

La opinión en Fez, últimamente indiferente, se ha convertido en hostil del sultán. Este no se atreve a salir de Fez.

En Marruecos se cree que en momento oportuno España define su política y la emprende con energía y actividad, pues domina en preponderancia el elemento español. López Ballesteros elogia la Escuela de Alcazarquivir, que dirige un maestro español.

Las últimas noticias recibidas de Fez actúan alguna gravedad. La situación de Muley Hafid es difícilísima. Se aproximan hacia la plaza fuerzas rebeldes, temiéndose que proclamen nuevamente a Abd-el-Aziz. Existe la creencia de una próxima sublevación general con ramificaciones en el propio palacio de Muley Hafid. Este ha envenenado a su hermano Muley Mohamed, por considerarle traidor. Fez se halla bloqueado.

Gaditanas

Cádiz.—Se divisa un crucero extranjero que navega por el Estrecho de Gibraltar hacia el Norte. Se cree que sea un aviso de la escuadra francesa que procede de Argel. Han llegado a Cádiz los ingenieros ingleses encargados de estudiar y hacer proposiciones para construir el antedique de la Carraca.

Zaragozanas

Zaragoza.—El Ayuntamiento ha acordado que sean los senadores y diputados y el representante de Madrid los encargados de entregar al Sr. Maura y a otras personalidades distinguidas las medallas de oro de la ciudad.

Bilbainas

Bilbao.—Ha sido conducido a Lisboa, en virtud de las órdenes de las autoridades, un joven adolescente fugado repetidas veces de la casa paterna, y vino a España, donde robaba sagazmente. Dijo que en España le tratan mejor que en parte alguna, y que se propone volver cuando pueda.

Ha sido enviada a los tribunales la hoja que los camareros huelguistas han publicado sin permiso de la autoridad, formulando tremendas acusaciones contra el jefe de la Sociedad El Sitio.

El Sr. Maura, durante su veraneo en Santander, vendrá a Bilbao a la inauguración de la constitución del partido conservador bilbaíno, acto en el que pronunciará un discurso. Pasan de 300 los adeptos, figurando entre ellos antiguos tradicionalistas y personas independientes.

Ha marchado a Madrid una comisión del partido carlista para asistir al entierro del Sr. Barrio y Mier. Lleva una corona dedicada al difunto.

De la NOCHE

Madrid 24, a las 10'50 noche.

Inauguración de un Instituto.—Las Tabacaleras

El rey inaugurará el día 30 del actual el Instituto de Previsión en la Academia de Jurisprudencia.

La baja que han sufrido las acciones de la Tabacalera, se debe al anuncio publicado hoy en la Gaceta, diciendo que la Arrendataria repartirá 42'50 pesetas de dividendo por acción.

El fallecimiento de Barrio y Mier

Se ha recibido un telegrama de D. Carlos de Borbón, dando el pésame por el fallecimiento del Sr. Barrio y Mier.

D. Carlos ha teleografiado al Sr. Feliú, encargándole que le represente en el acto del entierro del Sr. Barrio y Mier.

También doña Berta ha dado el pésame por telegramo a la viuda e hijos del finado. Mañana, a las cinco de la tarde, será trasladado el cadáver a la estación del Norte.

El Correo Español publica en lugar preferente un artículo de D. Bartolomé Feliú, rogando a los carlistas que tengan presente en sus oraciones al Sr. Barrio y Mier.

También publica gran número de telegramas de pésame recibidos de provincias.

La Bolsa baja

Hoy circularon noticias alarmantes respecto a la situación de Marruecos. Dichas noticias causaron gran impresión, hasta el extremo que los valores sufrieron una baja. El contado, que estaba a 87'15, bajó a 86'75.

En la Bolsa circularon estupendos rumores, y hasta llegó a asegurarse que Muley Hafid había sido asesinado en su propio palacio.

Oficialmente nada se sabe. Según telegramas, en la Bolsa de París también hubo alguna alarma, descendiendo todos los valores.

El exterior español, que estaba a 98'85, cerró a 98'50.

Ferrándiz en Cádiz

Comunican de Cádiz que el ministro de Marina recibió hoy a varias comisiones de Puerto-Real, Chiclana y San Fernando y a una de la Cámara de Comercio de este último punto, presidida por D. Joaquín Rodríguez Guerra. Dichas comisiones felicitaron al ministro por haber sido aprobada la ley de Comunicaciones marítimas.

El Sr. Ferrándiz prometió llevar a la práctica cuanto antes todas las obras que han de hacerse en el Arsenal de la Carraca y que se hallan comprendidas en la ley de construcción de la escuadra.

El ministro visitó luego la Academia de Artillería, la Escuela de Aprendices y la Academia de San Carlos.

Entre las personas que cumplimentaron al Sr. Ferrándiz figura el vicealmirante señor Vintegra.

Toros en Madrid

Con una regular entrada verificóse esta tarde en la Plaza de Madrid la anunciada corrida de toros. Lidaron reses de la ganadería de Los Valles, que resultaron buenas.

El primer bicho resultó bravo, cumpliendo en el primer tercio.

Vicente Pastor lanceó regularmente y fué achuchado al entrar en un quite, cayendo al suelo. Intervino oportunamente Regatería, llevándose al toro.

Regatería fué cogido en un quite y resultó con la taleguilla rota.

Paster encontró al toro descompuesto y sufrió algunas arrancadas, librándose por pies. Después de una regular faena de muleta atizó una estocada ida y descabelló a la primera. (Palmas.)

Al segundo toro lo picaron malísimamente. Regatería lanzó con incumiento. Luego el diestro se deshizo del bicho de una regular estocada, previa una breve faena de muleta.

El tercero tomó cinco varas, dió tres tumbos y mató un caballo.

Vicente Pastor estuvo apático e indeciso toreando de muleta y pasaportó al bicho de un pinchazo y media tendida, perdiendo el trapo.

El cuarto resultó voluntarioso, pues aceptó seis picotazos, arreó cuatro tumbos y mató dos caballos.

Los matadores se adornaron en quites. Regatería hizo una faena valiente de muleta, largando un pinchazo y una buena estocada.

El quinto era negro y resultó bravo en el tercio primero.

Vicente Pastor se encontró a la hora de la muerte con un toro muy suave y lo trasteó bien, atizándole dos pinchazos bien señalados y una estocada buena, saliendo de la suerte sin muleta. (Palmas.)

Regatería veroniceó muy bien al sexto toro. El bicho fué sangrado cinco veces a cambio de dos rocines para el arrastre y dos tumbos.

Antonio Boto trasteó el bicho de cerca, y ayudado, largó dos pinchazos, uno de ellos bueno, y terminó la faena con una estocada superior. (Ovación.)

A este toro lo banderillaron bien los matadores, los cuales fueron sacados a hombros por sus admiradores respectivos.

Traslado del cadáver.—Ascensión en globo.—Reunión liberal

Mañana será trasladado el cadáver del Sr. Barrio y Mier a Verdeña, su pueblo natal. El claustro de profesores de la Universidad prepara un homenaje en honor al que fué su compañero. La Facultad de Derecho ha suspendido los exámenes en señal de duelo.

Hoy, a las seis de la tarde, en el recreo de la Castellana ha verificado una ascensión en el globo «Mercedes» la señorita Corominas, asistiendo numeroso gentío a presenciar la ascensión. El globo elevóse majestuosamente tomando luego la dirección Sur-Este.

La aeronauta ofrece un premio al automovilista que logre recogerla en su descenso, por cuyo motivo han salido muchos automóviles, siguiendo la marcha del mongolfier.

En el Círculo Liberal se han reunido los comités de los distritos de Chamberí, Hospital y Palacio, para recibir instrucciones del Sr. Moret, acerca de la revisión de la ley electoral.

El Consejo de Estado.—Reunión

Mañana se reunirá el Consejo de Estado para continuar el despacho de expedientes. El Sr. Sánchez Román combatió uno de los dictámenes. En breve se reunirá para ultimar el expediente.

En el ministerio de Estado se ha reunido la Junta de colonización de las posesiones de Guinea, para continuar la redacción del reglamento por que se han de regir en aquellos territorios.

Nombramiento de alcaldes

Se han firmado los nombramientos de alcaldes a favor de los siguientes señores: De Enguera, D. Fulgencio Baldi; de Albaladea, D. Vicente Agustín; de Alberique, D. Luis Soriano; de Alcira, D. José Galea; de Chelva, D. José Roger; de Cheste, D. Enrique García; de Chiya, D. Remigio Ferrer; de Gandía, D. Teodoro Carpi; de Onteniente, D. Antonio Sanz; de Sagunto, D. Ramón López; de Sueca, D. Pedro J. Serrano; de Torrente, D. Lamberto M. Ros; de Játiva, don José Romero, y de Valencia, D. José Maestre Laborde.

Mencheta.

Barcelona 24, a las 11'45 noche.

Movimiento de buques

Durante el día de hoy fondearon en este puerto los siguientes vapores: «Historio», «Franz», «José Roca», «Córdoba», «Clarita», «Worthumbro», «Vicente Ferrer», «Maylands», «Andalucía» y «Fragua».

Zarpon los siguientes: «Canalejas», «Cabañas», «Nuevo Ampurdanes», «Villena», «Cabo Quejós», «Florenco Rodríguez», «Preussen», «Algeria», «Isia de Menorca», «Miramar» y «Córdoba».

El día en Barcelona

Hasta hora avanzada de la mañana se notó en las calles de la capital la animación característica popular de la Verbena, viéndose concurridas y animadas por los grupos que regresaban del Tibidabo, Rabassa, Montjuich y otros sitios de las afueras.

Durante el día, y aprovechando la agradable temperatura, salieron numerosas familias al campo, regresando al anochecer.

Como prueba de la cordura y sensatez del pueblo, merece comunicarse el dato de que el juzgado de guardia sólo ha intervenido en dos sucesos, y no por escándalo, y en otro de mordedura de perro. Los partes dados por la Policía tampoco acusan ningún hecho que se aparte de la más absoluta normalidad.

A Valencia.—Sesión del Ayuntamiento

Han salido para Valencia los equipos de los Clubs Español y Catalán, con objeto de tomar parte en las fiestas de sport que han de celebrarse en esa.

Al pesar de la festividad del día el Ayuntamiento celebra sesión por segunda convocatoria. Se supone que se prolongará hasta hora avanzada de la noche, debido al deseo de los concejales salientes de dejar resueltos varios asuntos.

Solución de un conflicto

Esta mañana, en el hotel «La Torre», situado en la avenida del Tibidabo, y que es residencia actual del gobernador civil, se ha celebrado una reunión a la que han asistido los alcaldes de Barcelona y Sarriá, D. Dionisio Conde, como representante del Club Automovilista, los secretarios de los Ayuntamientos de Sarriá y Sans y el jefe de los arbitros de Barcelona Sr. Pérez para tratar de buscar una solución al conflicto originado por el acuerdo de la Corporación municipal sobre la creación de un impuesto, para benzina empleada en los motores de los automóviles, cuyo impuesto creado ya por otros

Ayuntamientos, ha motivado represalias que redundan en perjuicio de los automovilistas.

Los reunidos acordaron una fórmula para solucionar el conflicto, que se hará pública después de que el alcalde Sr. Bastardas la haya consultado con los concejales.

Próximo homenaje a Guimerá

El día 29 se celebrará en Villanueva y Geltrú el homenaje a Guimerá, quien llegará a dicha población a las diez y media, siendo recibido por comisiones del Ayuntamiento y Sociedades y por los orfeones con sus respectivos estandartes. La comitiva se dirigirá al Ayuntamiento, donde se leerá el acuerdo del mismo de dar el nombre del poeta al Paseo del Mar. Después se dará un banquete en el Museo Balaguer, y por la tarde tendrá lugar el descubrimiento de la lápida que dará el nombre al mencionado Paseo. En este acto los orfeones cantarán un himno al poeta.

Concurso Hípico

Esta tarde, ante selecta concurrencia, ha comenzado el Concurso Hípico con la carrera de prueba de salto de obstáculos, habiéndose distribuido las 5.000 pesetas en doce premios, siendo repartidos en la siguiente forma:

1.º al caballo «Vendeen», que era montado por el duque de Andria; 2.º, «Caleros», montado por Cañero; 3.º, «Vedante», del teniente García; 4.º, «Sifón», de Vicente Torres; 5.º, «Júpiter», de M. Colles; 6.º, «Double R», de madame Ruvirá; 7.º, «Ligero», del teniente Moreno. Los otros fueron ganados por los caballos «Ligero», «Mistfly», «Dinástico», «Extremo» y «Exquis». Las carreras han estado animadísimas.

Varias noticias

En el rápido de esta mañana ha marchado al extranjero, acompañado de su esposa, don Juan A. Gamazo, sobrino del Sr. Maura.

En el Salón de Pères se ha inaugurado la Exposición de cuadros de Causachs, recientemente fallecido.

Probablemente mañana se reunirán los concejales radicales electos, presididos por el Sr. Giner de los Ríos, para tratar de la próxima campaña municipal.

De la MADRUGADA

Madrid 25, a las 0'45 madrugada.

Las conclusiones de una Asamblea.—Suceso sangriento

Una comisión de doctores de la Facultad de Ciencias ha entregado al ministro de Instrucción pública las conclusiones de la Asamblea verificada en Valencia, y le ha rogado que el claustro de la citada Facultad sirva para más que votar en elecciones, deseando que se les adjudique plaza en los tribunales de oposición a cátedras o que se les nombre para otros cargos análogos.

De la cárcel de Colmenar Viejo fugáronse hace días tres rateros.

El juzgado procesó al jefe de la cárcel, suspendiéndole del empleo. Hallándose ayer reunidos el jefe procesado, el primer vigilante, que ejerce de jefe en la actualidad, su esposa e hija, el primero, en un ataque de desesperación disparó varios tiros contra los allí reunidos, suicidándose después. El jefe interino se halla en grave estado.

Conferencias.—Reunión.—Nuevo dirigible

El ministro de la Guerra, general Linares, conferenció hoy con el Sr. Maura.

Los Sres. La Cierva, Sánchez Guerra y el jefe del Estado Mayor Central conferenciaron con el Sr. Maura.

La Junta de Colonización se reunió para tratar asuntos de su incumbencia.

Se ha confirmado oficialmente la adquisición de un globo dirigible. Se ha encargado a la casa Astra.

De Lisboa.—La ex-reina Natalia. Dos noticias

Comunican de Lisboa que en la iglesia de Santos Velho, en el momento de salir una procesión, hicieron muchos disparos desde una casa próxima. Resultaron heridos gran número de fieles. El pánico fué indescribible. En seguida cerráronse las puertas de la iglesia, cesando los disparos.

Resultaron cinco muertos y 26 heridos. Se ha averiguado que los autores de los disparos son cuatro conocidos anarquistas.

La indignación que ha producido el hecho es grandísima.

Telegrafían de San Sebastián que la ex-reina Natalia de Servia regresó de Azcoitia y marchó luego a Biarritz.

Dicen de Tolosa que en Eibar las fiestas de San Juan resultan muy animadas.

El vapor «Marqués de Molins» marchó a Fuenterrabía. Luego irá a Pasajes y el Ferrrol.

De Bilbao.—Reorganizando un partido.—Carlistas a Madrid

Dicen de Bilbao que se activan los trabajos de reorganización del partido conservador, habiéndose recibido muchas adhesiones. Se cree que irá a dicha capital el Sr. Maura, que pronunciará un discurso.

Curación de las hernias (trencadura) Interesa saber a los cuantos sufren

que el miércoles día 30 del actual estará en Valencia, en el Hotel de Roma el reconocido ortopedista de Barcelona D. Luis G. Torrent, autor de los acreditados bragos OUA DUTPLM y TRIPLE BRGU. La OUA, al cual podrá consultar todas cuantas personas estén quebradas y quieran curarse. Hombreros, muelas y niños torcidos, con toda seguridad, obtener el alivio instantáneo y la curación radical de sus dolencias mediante el uso de tan maravillosos aparatos, los cuales no obstante no hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante. Acouda asimismo a consultar todos los que tengan defectos físicos ó de conformación en las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza, etc., etc., como también en las señoras que sufren descomposiciones abdominales ó de la matriz, pues para todas estas dolencias construye dicho especialista apropiados aparatos.

El crédito cada día creciente de estos aparatos es verdaderamente real y grande, como lo atestiguan la infinidad de curaciones obtenidas y la constante recomendación de los señores médicos. No dejéis, pues, de consultar a dicho especialista y tened presente que estará en Valencia, en el Hotel de Roma, el día 30 del corriente; en Játiva, el 28, fondo Mallorca; en Daura, el 27, fondo del Comercio; en Gandía, el 26, fondo de San Antonio; en Alcira, el 25, fondo Colón, y en Segorbe, el día 1.º de julio, en la po-zada de la Paz, donde podrán consultarle los que lo deseen. Los que no aprovechen estos días, tendrán que dirigirse a su consultorio de Barce ona, Unión, 13.—Folleto gratis a todo el mundo.

De Berlín telegrafían que los griegos se hallan preparados a la lucha, y numerosos oficiales disfrazados, prestan servicio de espionaje en la frontera.

Una bomba.—La situación de Albania

Dicen de Roma que en un barrio obrero cercano al Vaticano, ha explotado una bomba causando grandes destrozos.

Un despacho de Berlín comunica que se ha agravado la situación política de Albania. La mayoría de los albaneses quieren el antiguo régimen.

Madrid 25, a las 1'30 madrugada.

Entre leones

Comunican de Orleans que en un circo estaban trabajando dos ciclistas en el Círculo de la Muerte, colocado éste dentro de una jaula en la que había encerrados dos leones. Los ciclistas daban la vuelta, mientras que el domador hacía que los leones estuviesen acostados.

En una de las rápidas vueltas, un ciclista cayó encima de las fieras, quedando sin sentido en el suelo y arrojando gran cantidad de sangre. Enfurecidos aquéllos por el golpe y por el olor de sangre, se lanzaron sobre el ciclista. El domador, con gran valor y serenidad se interpuso luchando con los leones a fatigazos, mientras que los dependientes del circo arrastraban al ciclista para sacarle de la jaula.

Los leones, lejos de amedrentarse se arrojaron hacia la puerta, por donde se trataba de salvar al desgraciado artista, causando esta acometida gran pánico en el público, que horrorizado, creyó que era llegado su último momento.

Por fin, y tras una lucha desesperada pudo dominarlos su dueño en un rincón, no sin que recibiera varios zarzapos en distintas partes del cuerpo de sus cariñosos compañeros.

El amor es duradero

Un despacho de Londres dice que se ha reproducido una dolosa de Campoamor, que ha sido sabrosamente comentada; héla aquí: En el año 1841 eran novios dos jóvenes, cuyas familias se opusieron tenazmente a que se casaran. El intento raptar a la novia, pero los hermanos de ésta se enteraron y le dieron una formidable paliza, que ocasionó la separación de los novios, no volviendo a saber nada ya uno de otro.

Al cabo de algún tiempo contrajeron ambos casamiento, sin que verdaderamente estuviesen enamorados, recordando siempre el primer amor.

Hace algunos años enviaron, a la edad aproximada de 82 años.

Ayer se encontraron casualmente en un tranvía, después de sesenta años que no se habían visto, reconociéndose en el acto. Entre los dos antiguos novios se desarrolló una escena tiernísima, contándose cómo habían pasado la vida; y como el cariño no envejece, acordaron casarse viejos, ya que no habían podido hacerlo de jóvenes. Efectivamente, a los tres días ya habían cumplido su palabra, pero las familias continuaron oponiéndose, por cuanto pretendieron meterles en un Manicomio, creyéndoles locos.

Madrid 25, a las 2'45 madrugada.

Telegramas de pésame.—Contra un pariente

En el domicilio del Sr. Barrio y Mier se están recibiendo muchos telegramas de pésame.

El cadáver del ilustre catedrático ha sido embalsamado, y es probable que se le exponga en la Universidad.

Crónica de SUCESOS

Abelardo García Plaells, operario del ferrocarril de Valencia a Turis, sufrió ayer un accidente de trabajo, resultando con una herida de pronóstico grave en el ojo izquierdo, de cuya lesión fué atendido en el Hospital.

En la casa de Sacorro de Serranos fué asistida ayer Orlinda Sánchez Terán, de 49 años, a la que un carruaje atropelló, ocasionándole varias lesiones en la cara y en el brazo derecho.

El gobernador civil impuso ayer las siguientes multas:

De 100 pesetas a Agustín Velarte Martín, por vender billetes de la Exposición para la Verbená de antenas; de 75 a Leopoldo Castañer Reiz y Miguel Ballester Morat, por escándalo; a Miguel Picazo Guillén, por usar un cuchillo; a Joaquín Monell Micó, por ser conocido ratero y haber hurtado un pollo; a Tadeo Burgos Vento, por blasfemo; de 50 a Pilar Cuervo, por escándalo; a Timoteo Navarro Sánchez, Juan Martínez Pascual y Joaquín Santacruz Más, por ruidos; de 20 a Bautista García Domenech, por usar una navaja.

De la REGIÓN

Por la Guardia civil han sido detenidos los vecinos del pueblo de Puzol, Vicente Alonso (a) Anselmo, José Monsay y Pepe el del Hort, reclamados por el juez de instrucción del partido.

Un sujeto llamado Ramón Agustín Alapont robó una cantidad en dinero en la fábrica de productos químicos que los Sres. Martínez hermanos poseen en este pueblo. La Guardia civil le detuvo, poniéndolo a disposición del juzgado.

BENAGUACIL. Un muchacho de 14 años, llamado Eliseo Fernández, escaló el corral de la casa de la ve-

cina Beatriz Monzó. El citado muchacho robó unos conejos y se dio a la fuga, pero la Beatriz le vió y le reconoció. Avisada la Guardia civil, salió en persecución del ratero, a quien no pudo dar alcance por haber huido del pueblo.

VALLAT. El domingo último tomaron la primera Comunión los niños y niñas del pueblo. Como preparación, había precedido un solemne tríduo, cuyas pláticas estuvieron a cargo del joven coadjutor D. Marcelino Fernández Gómez.

El acto de la primera Comunión resultó verdaderamente solemne. El templo estaba espléndidamente adornado.

A las ocho dió principio la misa, con exposición de S. D. M., cantándose por la capilla de música del pueblo, una de canto gregoriano. La plática que dirigió a los comunicantes el Sr. Fernández fué muy sentida, llegando a arrancar lágrimas a todo el auditorio.

Terminado el santo sacrificio, los niños de ambos sexos hicieron solememente la renovación de las promesas del Bautismo, finalizando con el himno «Firme la voz», y los gozos al Sagrado Corazón de Jesús.

El celoso sacerdote Sr. Fernández Gómez ha recibido numerosas felicitaciones con motivo de tan hermosa fiesta.

ALCOGER. Ayer fué encontrado en un viñedo de la partida del Plá, en el término de este pueblo, el cadáver del vecino Rafael Torres Puchalt, de 70 años de edad.

El juzgado levantó el cadáver, certificando el medido forense que el anciano debió haber fallecido tres días antes de muerte natural.

PEGO. En esta villa se han organizado grandes festejos con motivo de la tradicional Feria que se celebra anualmente del 7 al 11 de julio, dedicados a la Preciosísima Sangre. En ellos figuran solemnes funciones religiosas, lujosas cabalgatas que recorrerán las principales calles de la población, cuerdas de fuegos artificiales, carreras de caballos, cueñas, aerostatos, partidos de pelota y castillos de fuegos artificiales. Tam-

bién dará conciertos la banda de música de la misma villa.

Se han concedido varios premios, que se otorgarán a los carruajes más artísticamente adornados y a las grupas mejor ataviadas que formen parte de las cabalgatas.

En todas las noches de Feria habrá funciones teatrales y cinematográficas.

Movimiento de población. Anteayer se registraron los matrimonios, nacimientos y defunciones siguientes:

Juzgado municipal del distrito del Mar. Matrimonio: Juan Bautista Vercher con Julianna Cortés. Nacimientos: Varones, 0.—Hembras, 0. Defunciones: Luis Montfort Hueso, de 55 años, Toncleros, 4, de colapso cardíaco.—Salvador Aranda Galiana, de tres años, Travesía de las Maderas, 8, de apendicitis.

Distrito del Mercado. Matrimonio: Vicente Altamira con Leonor Rocafal. Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 2. Defunciones: Dolores Tamarit Rodrigo, de 96 años, Carrera de San Luis, traste 3.º de seneclut.

Distrito de San Vicente. Nacimientos: Varones, 3.—Hembras, 7. Defunciones: Alejo Valero Rodilla, de 52 años, Hospital provincial, de tuberculosis pulmonar.—Consuelo Martínez March, de 37 años, Hospital provincial, de miocarditis crónica.

Distrito de Serranos. Nacimientos: Varones, 1.—Hembras, 1. Defunciones: Emilio Soriano Martina, de tres años, Angel, 3, de sarampión.—José Gil Salvador, de 22 meses, Rusa, 9, de sarampión. Total: Matrimonios, 2.—Nacimientos, 17.—Defunciones, 7.

BOLETÍN RELIGIOSO

SANTOS DE HOY.—San Guillermo y San Alberto, confesores.—El oficio y la misa son de San Gu-

illermo, con rito doble, color blanco y conmemoración de la octava de San Juan Bautista.

SANTOS DE MAÑANA.—Santos Juan y Pablo, hermanos mártires.

CUARENTA HORAS.—Empiezan en la parroquia de la Santísima Cruz. Se descubre a las seis y media de la mañana, y se reserva a las siete y media de la tarde.

ANONIMOS SOCORRIDA.—Turno de Nuestra Señora del Carmen.

GIRO DE MASA.—Nuestra Señora del Corazón de María o Refugio de Pecadores, en San Bartolomé.

Cultos. En el Salvador, a las diez misa conventual, con exposición; y por la tarde, a las cinco, rosario, canto de las lagas, sermón y Via-Crucis, con la En la Parroquia, a las nueve y cuarto de la mañana, misa conventual, y al terminar, misere-re y visita a las sagradas reliquias.

ESPECTÁCULOS

TEATRO DE PIZARRO.—A las 9.15 de la noche.—Beneficio de la primera titel señorita C. García Ramírez.—Última representación de La viuda alegre.

PALACIO DE CRISTAL SANCHOIS (Pintor Sgolla, 7); todos los días.—Exhibición de los cantos de los hermanos Alonso y el Petit Fróglot. En todas las sesiones selecto programa de cine.

PRECIOS POPULARES: Butaca, 0.25; sillal, 0.20; delantero, 0.20; entrada general, 0.10. Nota.—El día 25 debut del famoso y verdadero dueto Canela.

SALON ESPLAÑA (Pl. y Margall, 21).—Gran compañía de variedades.—Selecto y variado programa de cinematografía.—Todos los días cuatro sesiones, a las 9.45, 7, 9.30 y 11.15.—El programa en las pizarras del vestíbulo.—Espectáculo culto y variado.

JAI-ALAI (Paseo de la Alameda).—Gran turno de variedades.—Días laborables tres sesiones, a las 7, 10 y 11.30 en punto. Días festivos cuatro sesiones, a las 9.30, 7.30, 10 y 11.30.—Zurina, bailarín; Colomer, completista; Balla, Azahar, bailarinas; Concha Ramos, completista; Nifia de las Marinas, cantadora; Castello, tocador de guitarra; Pepita Sevilla, completista y bailarina. Butaca, 50 céntimos; entrada general, 25.

EL Puerto

Diá 24 de junio. OBSERVATORIO METEOROLÓGICO

Amanece el día con el cielo despejado; la mar llana. Barómetro, 764.61. Termómetro: máximo, 27.50; mínimo, 16.00. Sol, 34.50; viento, SE.

Movimiento de BUQUES. Entrados: Vapor Ciérvana, de Huelva y escalas, con cargo general.—Vapor Manuel María, de Columbretes, en lastre.—Vapor Tordera, de Burriana, de tránsito. Salido: Vapor Ciérvana, para Marsella y escalas, de tránsito y otros.

Movimiento bursatil

Telegramas bursátiles Servicio particular

París 24, a las 15. Río Tinto, . . . 1941.00 F.O. Norte, . . . 886.40 P.O. Zaragoza, 419.00 4 por 100 extar. . . 88.55 8 por 100 francés. . . 87.13 4 por 100 interior. . . 79.85 6 por 100 ruso. . . 101.85

Cotización oficial Madrid 24, a las 15.15.

En el correo se han cotizado hoy: 84 por 100 interior; a 86.75; los francos; a 9.33. Las obligaciones del empréstito: a 101.55. París: a 88.50.

Biblioteca selecta (Editor, Angel Aguilar, calle de Caballeros, 1.)

Teodoro Llorente LEYENDAS DE ORO

(Cuarta edición) Contiene poesías de Goethe, Schiller, Lamartine, Víctor Hugo, lord Byron, Uhland, Heine, Víctor Balaguer, Goyu y Garulo Meades, traducidas en verso castellano. Precio, dos reales.

Advertisement for BYRRH Gran vino Aperitivo, Tónico Fortificante y Generoso. Includes an image of a bottle and text about its benefits.

Advertisement for ENFERMOS DEL ESTÓMAGO, GASTROFILO UNIVERSAL DEL DOCTOR GREUS. Includes text about stomach ailments and a list of symptoms.

Advertisement for BUQUES (Shipping) listing various routes and companies like Compania Trasatlantica, Compania de Vapores de Sevilla, etc.

Advertisement for VERNET-LES-BAINS PARAISO DE LOS PIRINEOS, including details about the resort and its facilities.

Advertisement for ANEMIA, ESCROFULAS, CLOROSIS, PILDORAS DE BLANCARD, JARABE DE BLANCARD, etc.

Advertisement for Aguas de Rocallaura, Curación garantida de la ALBUMINURIA, including details about the mineral water and its benefits.

Advertisement for Chocolates, Subasta (Auction), and Muerte al decorado (Decorative Death).

Advertisement for Dinero (Money) and Casa de cambio (Exchange House), including details about financial services.

Advertisement for Máquinas para coser y hacer media (Sewing and Knitting Machines), including details about the machines and their features.

Advertisement for Bordenes, Automóvil (Automobile), and L'IDEAL, including details about various services and products.

Advertisement for Victimas de la desgracia (Victims of Misfortune), including details about a charitable organization.

Advertisement for CANAS (Grey Hair) and VENUS, including details about hair care products and their benefits.